
一    般    質    問 

（平成２３年第４回定例会） 

１２月６日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「新   風」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子ども施策 
 

 
 

２．防災対策 
 

 
 

 
 

 
 

 
３．入札契約 

１ 学童保育について 
２ 認定こども園について 

３ 放課後子ども教室について 
 

１ 一時・広域避難場所、避難所予定施設の指定、目的の
基準について 

２ 小・中学校、夜間災害時の避難場所・施設の現状及び
備品や設備について 

３ 特別非常参集職員の指名、配置体制について 
４ 災害時学校対応マニュアルの策定による避難場所、避

難所としての小・中学校における災害時の市職員と学校
職員との連携について 

 
１ 電子入札の拡充と実績について 

２ 指名停止について 
３ 入札契約適正化委員会について 

 

１２月６日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  茂 呂   剛 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２４年度当

初予算編成につい
て 

 
 

 
２．行政組織改正に

ついて 
 

 
３．西八千代北部特

定土地区画整理事
業について 

１ 平成２２年度決算分析の概要と課題 

２ 税収等歳入見通し 
３ 東日本大震災を教訓とした政策的課題 

４ 予算編成方針の特徴的要件及び今後の財政運営の考え
方 

 
１ 八千代市地域コミュニティ推進計画の推進体制につい

て 
２ 組織改正の趣旨について 

 
１ 現段階での進捗状況 

２ 町開きを契機とした今後の事業見通し 
３ 東葉高速鉄道の活用について 

 

 

 

 

 



１２月６日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉都市を
めざして 

 
 

 
 

 
 

２．教育文化都市を
めざして 

 
３．安心安全都市を

めざして 

１ 保健・医療 
 ⑴ 地域医療体制の充実 

 ⑵ 健康づくりの推進 
 ⑶ 予防接種事業について 

２ 地域子育て支援 
 ⑴ 周産期における相談窓口 

 ⑵ 待機児童対策 
 

１ 生涯スポーツ活動の推進 
２ 子ども読書推進 

 
 交通安全対策 

 ⑴ 交通安全活動の推進 
 ⑵ 道路交通環境の整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月６日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民のための市
長になるためにパ

ートⅡ 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．公共施設の耐震

化と補修 
 

３．財政と行政評
価：監査委員の意

見等を受けて 
 

 
４．環境 

 
 

 
 

 
 

 
 

５．職員等の公益通
報者保護制度の改

善 

１ 市長が月額給与９８万円の根拠に自分の最初の選挙以
前の２０００年の答申を挙げたことは有権者に対する背

信であるが、同答申は佐倉市、習志野市の額を強く意識
したもの。ならば直ちに市長給与の減額及び特別職職員

議員報酬等審議会の招集をする必要があるが 
２ 同審議会の委員に学者等と公募市民を 

３ 市長の公務の記録化と公表 
 ⑴ 記者会見内容の即時ホームページ公表 

 ⑵ 市長を含む特別職専用車の運転日誌の改善 
 ⑶ 本年６月２４日から６月３０日の公務の有無と内容 

 
１ 小・中学校の耐震化の最低１年前倒しを 

２ 勝田台中学校プールの改修 
 

１ 健全化判断比率の２指標に関する本市独自の目標値設
定についての考え方と進捗 

２ 私たちも従来から主張していた「専門家や市民を交え
た第三者委員会による外部評価」に向けて 

 
１ １・２号焼却炉の更新はダイオキシン類の基準値が３

号炉と同一になる新設以外あり得ないのでは 
２ 放棄された回収放置自転車の一部を公共施設間の移動

に使える市民用レンタサイクルに 
３ 市民が不要品の情報を交換する掲示板を市役所本庁舎

等に 
４ 幅員４メートル以上の歩道に自転車・歩行者レーンの

区分や標示・標識を 
 

１ 現行の要領では、市長に関することで公益通報せざる
を得なくなったときはどこに通報するのか。仮にその場

合「直ちに市長に報告する義務」を免除するのだとした
らそれを明記すべき 

２ 「個人の税額や納税状況の業務外のせんさくや業務外
の漏えい」及び「市職員による選挙運動」や、「議員の質

問・討論原稿を職員が作成する行為等」を職員が目撃し
た場合が報告すべき法令違反等に該当するかについて

「判断が難しい」と６月議会で答弁があったが、これら
の３類型で判断に迷うケースとは一体どんなケースか具

体的に 

 

 



１２月６日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

２．子ども・子育て
新システムに反対

せよ 
 

 
 

 
３．安心して医療・

介護が受けられる
制度の継続を 

 
４．市民の財産と安

全を守るために 

１ ＴＰＰには参加すべきではないと思うが 
 ⑴ 市長の見解は 

 ⑵ 八千代市の農畜産物への影響と食の安全への影響を
どう受けとめているか 

 ⑶ 国民皆保険への影響と医療関係への影響をどう受け
とめているか 

２ 野田首相の表明した消費税増税への市長の見解は 
 

１ 新システムは保育の公的責任を放棄することになると
思うが、それへの見解は 

２ 公立保育園の役割はどうなると考えられるか 
３ 子供の保育に貧富の格差が持ち込まれる可能性はない

か 
４ 国に、このシステムの導入に反対の声を上げよ 

 
１ 来年度の介護保険料の試算は 

２ 後期高齢者医療保険料の値上げに反対の声を上げよ 
３ 受診時定額負担制度の導入に反対せよ 

 
 消防職員の交通安全講習のあり方の検討は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月６日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「未   来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．文化芸術施策の
振興について 

 
 

 
２．国際交流と多文

化共生について 
 

 
 

 
 

 
 

 
３．八千代台東小学

校と八千代台東第
二小学校の統合に

ついて 

１ 文化芸術施策振興への認識とこれまでの経緯について 
２ 千葉県「ちば文化振興計画」との連携について 

３ 子供たち、若い世代に対する文化芸術施策振興につい
て 

 
１ 東日本大震災における国際姉妹都市米国タイラー市と

友好都市タイ王国バンコク都の反応は 
２ タイ王国の洪水における八千代市の対応は 

３ タイラー市との国際姉妹都市締結２０周年と今後の交
流について 

４ 多文化共生に対する認識について 
５ 多文化共生プランについて 

６ 多文化共生への庁内体制づくりについて 
７ 多文化共生社会への地域連携協力体制について 

 
１ 進捗状況について 

２ 就学前児童の保護者への連絡と情報収集について 
３ 地域への連絡体制について 

４ 八千代台東第二小学校を仮校舎とする２年間及び新校
舎移転後の通学路について 

５ 統合後２年間のぐるっと号利用について 
６ 統合後２年間の八千代台小学校への通学について 

７ 学童保育との連携について 
８ 新校舎について 

９ 給食について 
１０ 新校舎移転後の八千代台東第二小学校跡地について 

 

１２月７日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「自民クラブ」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新川周辺地区都

市再生整備計画に
ついて 

 
２．環境について 

 
 

３．観光政策につい
て 

１ ２２年度、２３年度の事業状況について 

２ 今後の対応について 
 

 
１ 谷津・里山保全事業について 

２ 今後の対応について 
 

１ 本市のキャラクター募集について 
２ チーバくんの活用状況について 

３ 観光政策について 



１２月７日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第２次行財政改
革大綱について 

 
 

 
 

 
 

 
２．上下水道事業中

期経営計画 
 

 
３．災害時要援護者

避難支援計画 
 

４．商店街の活性化 

１ 市長の決意 
２ 行財政改革推進体制 

３ 新たな職員提案制度 
４ 組織体制見直し内容 

５ 受益者負担の適正化 
６ 経費節減の徹底 

７ 特別会計の見直し 
８ 公益法人等の改革（八千代市環境緑化公社） 

 
１ やちよの水販売計画 

２ 平成２５年度からの水道事業債の急増 
３ 雨水施設の整備率 

 
１ 進捗状況 

２ 支援者の考え方 
 

 高齢化に対応した商店街活性化プログラムのその後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月７日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 １ 江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市税 
 

 
 

２．消防体制につい
て 

 
 

 
 

 
 

３．ハクビシンの被
害について 

１ 収納状況について 
２ 徴収について 

３ 滞納処分の現状について 
 

１ 消防力の整備状況について 
２ 消防団員について 

 ⑴ 教育、訓練について 
 ⑵ 救命技術について 

３ 救急体制について 
 ⑴ ドクターヘリの利用状況について 

 ⑵ ラピッドカーについて 
 

１ 家屋に関する被害状況 
２ 農作物に関する被害状況 

 

１２月７日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射線対策 

 
 

 
 

２．電力の入札 
 

 
３．災害時要援護者

避難支援計画 
 

４．危険動物 
 

５．スポーツ支援 

１ 湾岸６市で東電に提出した要望書について 

２ 空間放射線量の測定について 
３ 除染について 

４ 給食の放射線量測定について 
 

１ 八千代市の電力の契約及び電気料金について 
２ 電力の入札について 

 
 災害時要援護者避難支援計画の進捗について 

 
 

 危険動物への対応について 
 

 八千代市に本拠地を置くＩＢＭビッグブルーや千葉ジェ
ッツに対しての支援について 

 

 

 

 

 



１２月７日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 海老原 髙 義 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 大和田駅周辺のま
ちづくり 

１ 大和田駅南地区土地区画整理事業の進捗について 
２ 区画整理地内５街区の活用について 

３ 駅前交番設置について 
４ 都市計画道路３・３・７号線の整備について 

５ 都市計画道路３・３・７号線と３・４・１２号線の交
差点の信号機設置について 

６ 駅周辺の放置自転車対策について 
７ 駅前広場の活用について 

８ 駅北側改札口の常時開放について 
９ 駅北側の区画整理事業の考えについて 

１０ 都市計画道路３・４・１２号線の進捗について 
１１ 八千代１号幹線周辺のはんらん対策について 

 

１２月８日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．民間活力の効果

的な推進 
 

 
 

 
 

 
２．緑のまちづくり 

１ 民間活力導入について 

 ⑴ 評価と課題 
 ⑵ 今後の取り組み 

２ 指定管理者制度について 
 ⑴ 評価と課題 

 ⑵ モニタリングの考え方 
 ⑶ 今後の取り組み 

 
 緑の基本計画について 

 ⑴ グリーンネットワークの形成 
 ⑵ 環境保全林、公共広場の活用 

 ⑶ 街路樹、緑道の管理 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月８日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育都市を目指
して 

 
 
 
 
 
 
２．安全・安心のま
ちづくり 

 
３．障がい者支援 

１ 教育施設整備について 
 ⑴ 校舎の耐震化推進計画 
 ⑵ 給食用昇降機整備 
 ⑶ エレベーター整備 
２ 通学路の整備について 
 ⑴ 通学路の安全対策 
 ⑵ 信号機設置対策 
 
１ 緊急時の危機管理 
２ 大和田駅前区画整理事業 
 
１ 視覚障がい者支援 
 ⑴ 情報バリアフリー（音声コード付与事業） 
 ⑵ 駅にホームさくの設置推進 
２ 身体障がい者支援 
 ⑴ オストメイトトイレの設置促進 
 ⑵ 駅などへの設置場所表示促進 

 

１２月８日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射能問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．地域問題 
 
３．子ども手当の変
更に伴う市民への
影響 

１ 測定と除染 
 ⑴ 八千代市内で４マイクロシーベルトを超える測定結

果が出たことについての市の認識について 
 ⑵ 国の指針の地上５０センチメートル、１メートルの

地点だけの測定だけでなく、接地面も測定すべき 
 ⑶ 東京電力株式会社への湾岸６市の要望について 
 ⑷ 八千代市でも市民の安全を守るという責任を放棄せ

ず、放射能測定機を購入し、市民への貸し出しをすべ
き 

 ⑸ 除染について、委託も含めて市で責任を持って行う
べき 

 ⑹ 焼却灰の放射能測定を定期的に行うべき 
２ 子供たちの健康を守るために 
 ⑴ 学校給食食材の測定をすべき 
 ⑵ 校庭、通学路の放射線量の高い箇所を明確にすべき 
 
 睦地域の児童の登下校の安全確保のための対策を 
 
１ １０月からの特別措置法の概要について 
２ 変更する際の周知をどのように行っているか 



１２月８日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．道路冠水対策に
ついて 

 
 

 
 

２．八千代台東小学
校、八千代台東第

二小学校の統合に
ついて 

 
 

３．東日本大震災に
ついて 

 
 

 
 

４．清掃センターの
警備について 

 
 

 
５．３・４・１２号

線の現状について 
 

 
６．固定資産（建 

物）について 

１ 八千代台北の野村分譲地内における冠水対策の本工事
について 

２ 他地域の冠水対策の現状について 
３ 今後の発生についてはいかに考えているのか。また、

その準備はどうするのか 
 

 統合校について 
 ⑴ 校名、校歌 

 ⑵ 通学路及び環境整備 
 ⑶ 支援関係諸団体 

 ⑷ 設備等造作関係 
 

１ 放射性物質に関して新しい状況は 
２ 震災において発生した瓦れき処理に関する本市の協力

体制について 
３ 復旧などの支援につき、継続できる施策を考えている

のか 
 

１ 不法投棄事件後の状況について 
２ 警備（ガードマン体制）について 

 ⑴ 目的、費用 
 ⑵ 今後の必要性 

 
１ 今年度中の買収状況について 

２ スタートから現在に至るまでの買収件数と金額につい
て 

 
１ 建物の評価方法について 

２ 修正事案について 
３ 今後の対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月８日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全なま
ちづくり 

 
 

 
 

 
 

 
２．教育 

 
 

 
 

 
 

 
３．まちおこし 

１ 震災後８カ月を経た現時点での対策内容について 
２ 放射能汚染に対する対策について 

 ⑴ 保育園、学校、幼稚園、公園等の放射線量測定の実
際と除染対策の実際 

 ⑵ 給食食材の配慮の実際 
 ⑶ 行政サイドからの広報の実際 

  ① 放射能汚染に関するセミナーの実施 
  ② 生活上の留意点等の情報伝達 

 
１ 東日本大震災以降、震災をテーマとして教育活動に反

映させた内容、児童・生徒の様子、今後の取り組みにつ
いて 

２ 伝統文化に関する教育における他機関等との連携につ
いて 

３ 理科教育（コア・サイエンス・ティーチャーに関する
事業）の取り組みについて 

 
１ 市内事業者（商業）のまちおこしに関する行政サイド

との連携について 
２ 観光につながる取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月９日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 

 
２．環境問題 

 
 

 
 

 
 

３．まちづくり 
 

 
 

 
４．教育問題 

１ 耳鼻咽喉科の医師補充問題のその後 
２ 増床問題について 

   市の把握状況、規模、時期、八千代市医療問題研究
会、地域医療協議会 

 
１ 市民の夏季の節電への取り組み 

２ 指定ごみ袋 
 ⑴ １０リットル袋新発売後の状況 

 ⑵ 可燃ごみ削減アピール 
３ 使用済み廃食用油の持ち込み回収 

４ 可燃ごみ削減（ボトルキャップ、透明容器の回収） 
 

１ 街区公園管理 
   自主管理の拡大 

２ 建築物の絶対高さ制限 
   市案の策定進捗は 

 
１ 八千代台東小学校の建てかえ校舎について 

   省エネ対策、クーラー設置、校庭芝生化、グリーン
カーテン、地域への開放 

２ 尐年自然の家 
   フィールドアスレチックの解体と再建 

 

１２月９日 ２人目 

個別質問順序１０ 大 塚 裕 介 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．介護予防事業に

ついて 
 

 
 

２．スクールカウン
セラー制度につい

て 

１ 介護保険の認定者数の推移について 

２ 二次予防事業の現状について 
   通所型介護予防事業について 

３ 元気な高齢者の介護予防事業について 
 

１ スクールカウンセラーの活用状況について 
２ 成果と課題について 

３ スクールカウンセラーの資格要件について 

 

 

 

 



１２月９日 ３人目 

個別質問順序１１ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の安全を守
れ 

 
 
２．教育予算の拡充 
 
 
 
３．通学路の安全 
 
４．駐輪場の増設 

１ 商店街の街路灯の負担を減らし、街の明かりを守るべ
き 

２ 防犯灯などＬＥＤへの切りかえ負担は市で行うべき 
 
１ 施設費の集金はいつから始まり、何に使われていたの

か 
２ 保護者負担に頼らずに教育予算の拡充をすべき 
 
 大和田南小学校の通学路の安全対策 
 
 八千代台駅放置自転車対策 

 

１２月９日 ４人目 

個別質問順序１２ 松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．団地問題 
 
 
 
２．公務員給与 
 
 
３．市有財産 
 
 
４．雇用対策 

１ 高津・村上・米本団地の現状 
２ 独居老人の現状と対策 
３ 団地問題への今後の取り組み 
 
 国家公務員や他の地方自治体職員の給与を踏まえての本
市の職員給与の現状 
 
１ 市有財産の現状 
２ 市有財産の評価について 
 
１ 失業率について 
２ 失業者に対しての取り組み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月９日 ５人目 

個別質問順序１３ 奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．勝田台旧職員住
宅跡地売却問題と
地域の状況につい
て 

 
 
２．買い物難民対策 
 
 
３．勝田台５丁目の
火災対応について 

１ 入札結果を踏まえ、周辺の開発進展に対応して政策転
換を図るべき 

２ 勝田新東原地区の開発状況 
３ 勝田新東原地区の年尐人口の増加状況 
４ 勝田台南小学校の児童の通学路対策 
 
１ 勝田台地区の買い物難民対策 
２ 市内各地区の対策について 
 
１ 議員説明会はなぜ開かれたか 
２ 火災発生通報以外の住民からの電話 
３ その後の対応、対策 

 


